



立志 栗中だより

学校だより第9号
足立区立栗島中学校
校長 小山 節
令和8年1月 9日

新春のご挨拶 校長 小山 節

新年明けましておめでとうございます。昨年は、本校の教育活動推進のためにご理解とご協力をいただきまして、誠にありがとうございました。令和8年度も残すところ、3ヶ月となりましたが、学校全体が一丸となって生徒の指導にあたって参りますので、今後ともご支援をお願いいたします。

1月末の全校集会で1年間を振り返り、令和8年をどんな年にしたいか考えてみてくださいと生徒に伝えました。冬季休業中、1年の抱負について、ご家庭で話す機会があったことだと思います。

学校としては、第一に生徒全員の心身の健康を大切にしていきます。何か生徒の様子で気になることがあれば、担任や養護教諭にご連絡ください。特に冬休みあけ、進路の選択を控えている3年生の体調への配慮と本人の気持ちを受け止めてから、前向きになれるように支援します。2年生は4月から3年生となり、栗島中学校の最高学年となります。12月の鎌倉校外学習の振り返りを終え、修学旅行の準備に入りました。1月から3月を3年生に向けての助走の期間として、よりよい学校生活を送れるように声をかけていきます。1年生は魚沼自然教室の振り返りを生かし、1月の校外学習を成功させ、4月に新入生を迎えるように一人一人に必要なアドバイスをする予定です。5組は日々の学習や生活に自信をもたせる指導はもとより区や都の行事を通して、自己肯定感を高められる体験を重視していきます。

昨年に引き続き、教育目標にある思いやりのある生徒の育成を目指します。例えば、ありがとうという言葉を声に出すことにより、相手にとっても自分にとっても清々しい気持ちになれる言葉が栗島中学校中に響き渡ることを楽しみにしています。

まずは、令和7年度の一大行事である卒業式を学校全体でよりよい行事にしたいと考えていますので、今後ともご理解とご支援をよろしくお願いいたします。

お忙しい中、地域の皆様、保護者の皆様に学校評価へのご回答をいただき、ありがとうございました。令和8年度の教育課程を編成する上で参考にさせていただきます。

1月16日（金）道徳授業地区公開講座を実施します。多くの方のご来校をお待ちしております。

11月28日(金)薬物乱用防止教室

今年度は学校薬剤師の和田早也乃さんを講師にお招きして、薬物乱用防止教室を実施しました。様々な犯罪や誘惑が身近で起こることを知り、自分の身を守る意識を高め、トラブルに巻き込まれないための対応方法について理解を深めることを目的としています。

身体に与える悪影響という、薬剤師の方の視点で、正しい薬の使い方や薬物乱用の怖さ、正しい断り方について、具体的にお話していただきました。長期休業中に青少年が犯罪等に巻き込まれることが多いので、この時期の実施となりました。保護者の方々にも参加していただき、家庭との連携を深めることもできました。



12月4日(木)5組足立区連合球技大会

足立区総合スポーツセンターにて連合球技大会が行われ、ビーチバレーボールに4チーム、風船バレーに1チームが参加しました。体育の授業で、繰り返しチーム練習を行い、チーム力を高めました。最初は苦戦する様子も見られましたが、本番ではチームで声を



かけ合い、仲間と楽しくプレーができました。Cチームは決勝トーナメントに進み、敢闘賞をいただきました。

3年生が中心となってチームをまとめました。優しく後輩を励まし、時には熱い気持ちで後輩を引っ張り、良きお手本となりました。保護者の皆様にも、たくさん応援に駆けつけていただき、ありがとうございました。



12月16日(火)2年校外学習

2学年は鎌倉・北鎌倉周辺に校外学習を行ってきました。実行委員が考えたスローガンは『Step up!～鎌倉を制するものは京都を制す～』です。このスローガンには、来年度の修学旅行に向けて、全てのレベルを上げていこうという思いが込められていました。



そのスローガンを目標に、各班の班長を中心に、きまりやルールを守ってコースを回ることができました。トラブルに見舞われた班もあったようですが、臨機応変に対応し、学びや成果がありました。文化財や遺跡を見学し、鎌倉の歴史についての知識を得た人、班行動を通して互いに協力する心や自主的に行動する力を育んだ人、班員との交流を通じ友情を深め、素敵なお出でをつくれた人、各々にとってかけがえのない一日となりました。

食育の取組～ランチルーム給食・食育朝礼～

食育の一環として取り組んでいるランチルーム給食、今年度は2年生3クラスを残すのみとなりました。1年生、3年生、5組は洋食のテーブルマナーを体験しました。3年生と5組は昨年度の体験が生かされ、器用にフォークとナイフを使っていました。初めての1年生も「家でもやってるから」という頼もしい声が聞こえ、いつもより上品に給食をいただくことができました。

食育朝礼では、手作りパンができるまでの行程を動画で学び、自分達の元に運ばれるまでに、どれだけの時間と労力がかかっているのかを再確認しました。栗中自慢の手作りパン、調理員の皆さんに改めて感謝の気持ちを伝えたいです。



